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質 問 事 項 １ 期日前投票について 

 

前回の防府市議会議員選挙は、平成２８年１１月１３日に行われ、多くの市民

が期日前投票において大変な混雑にあい、議員として多くの市民から苦言をいた

だきました。当時、私は一般質問で、１ 期日前投票の実施状況、２ 混雑の問題

点、３ 今後改善すべき事項は何かについてお伺いし、今後改善すべき事項につ

いては、①高齢者等に対する待合場所の検討を図りたい、②入場券はがきを工夫

し宣誓書への事前の記入についての徹底を促したい、③特定の時間帯に集中しな

いように、事前に広報等を行っていきたい、④県内他市の取り組みの状況を確認

したいとの答弁をいただきました。そして、「期日前投票制度がこのように浸透

し、今後も投票数が増加すると考えられるため、次回の市議会議員選挙までに投

票管理システムを導入いたしまして、受付での対応時間の短縮を図りたい。」とのこ

とでした。 

その翌年、平成２９年１０月２２日に衆議院議員選挙が行われ１万５，７７６

人の方が期日前投票をされ、最終日の１０月２１日の土曜日は大混雑となり、平

均１時間待ちで、最長２時間程度待っていただいたようです。私は平成２９年の

衆議院議員選挙ののち再び期日前投票について質問いたしました。その時は、選

挙管理委員会事務局長より、次の市議会議員選挙時までには、投票管理システム

を導入いたしまして、あわせて期日前投票所の増設も同時に実施したいと考えてお

りますとの答弁をいただきました。この翌年、平成３０年２月山口県知事選挙、

５月防府市長選挙、平成３１年４月山口県議会議員選挙、令和元年７月参議院議員

選挙の４回の選挙では市役所４号館３階会議室で期日前投票が行われました。 

そこで、本年１１月の防府市議会議員選挙の期日前投票について、どのように

取り組まれるのかお聞かせください。次に時期は未定ではありますが、本年衆議

院議員選挙が実施された場合の期日前投票所設置についてどのように想定されて

いるのでしょうか、お聞かせください。 


